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От Волги. 

до Берлина 
Я не писал стихов, 

когда была война... 

Быть может, я не прав. 

Но мне казалось, 

что не стихов 

тогда жрала страна, 

когда меня 

и солдаты призывала. 

Я был солдат. 

И было 6ы преступно, 

когда 6 из-за стиха 

ржавел бездела штык.! 

Мы поклялись: 

Победы час наступит! 

А клятвы нарушать 

я не привык. 

Жило в душе к тому же 

чувство свято: 

мне легче умереть, 

чем звать на смерть других. 

Иной в то время 

был не нужен стих... 

Я не писал -

я просто был солдатом. 

К салюту майскому 

была дорога длинной. 

И трижды был прострелен 

мой мундир. 

На всем пути,-

от Волги до Берлина,-

Я создавал одну поэму 

М И Р! 

Петр ГУЛЬТЯЕВ, 

выпускник 1-го ЛМИ 19д1 

года, ветеран Великой Оте-

чественной войны 
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ВЕТЕРАНЫ И МОЛОДЕЖЬ 

ЕНИНГРАДЦЫ вместе со все-

ми советскими людьми тор-

жественно отмечают 37-ю годов-

щину со дня Великой Победы 

советского народа в Великой 

Отечественной войне. 

С особым чувством встречают 

этот праздник ветераны. На их 

долю выпало трудное испыта-

ние - с оружием в руках 

встать на защиту Родины и в 

тяжелых боях с фашизмом за-

воевать Победу. 

На отчетной конференции ве-

т еранов Ленинградской армии 

народного ополчения делегаты от 

многих военных соединений под-

вели итоги своей деятельности 

за два прошедших года. Много 

ветеранов, бывших ополченцев, 

несмотря на свой солидный воз-

раст, продолжают плодотворно 

трудиться, передают свой боль-

шой жизненный опыт молодому 

поколению. Ветераны ведут боль-

шую военно - патриотическую 

работу в школах, ПТУ, других 

учебных заведениях, на произ-

водстве, где созданы комнаты 

Боевой славы, музеи, отражаю-

щие боевой путь воинских ча-

стей в период войны. К приме-

ру, в Ленинградском техникуме 

холодильной промышленности 

силами ветеранов 2-й дивизии 

народного ополчения Москов-

ского района и коллектива тех-

никума создан музей с много-. 

численными экспонатами, широко 

освещающими трудный воен-

ный путь дивизии, сформирован-

ной 4 июля 1941 года и через 

десять дней вступившей в бое-

вые действия на Лужеком рубе-

же в Кингисеппском районе. 

Ветераны войны с радостным 

чувством воспринимают живой 

патриотический отклик молоде-

жи - школьников, рабочих, сту-

дентов. Молодежь ценит истори-

ческие подвиги своих дедов и 

.отцов, добывших Победу в са-

мой тяжелой из всех войн, зна-

ет, как в первые дни войны под 

руководством Ленинградской 

партийной организации были соз-

даны ленинградские дивизии на-

родного ополчения, моторы е вме-

сте с регулярными войсками 

преградили путь фашистским 

войскам в город Ленина. 

В год празднования 60-летия 

образования СССР ветераны ши-

ре разворачивают работу среди 

молодежи, будучи твердо уве-

рены, что наши комсомольцы, 

вся молодежь достойно проявят 

себя в труде, учебе, воспитывая 

себя на исторических традициях 

старшего поколения, укрепляя 

могущество нашей великой Ро-

дины - Союза Советских Со-

циалистических Республик. 

В. СЕГАЛЬ, 

ветеран 2-й дивизии народ-

• ного ополчения Ленинграда, 

лаборант ВМК 

Старший 
Старший товарищ! Какие теп-

лые слова, полные глубокого 

смысла. Каждое из поколений 

студентов впитывает опыт стар-

ших поколений, опыт старших то -

вари щей - профессоров и пре-

подавателей института, следует 

их лучшим традициям и заветам. 

Таким старшим товарищем мо-

лодых преподавателей, наставни-

ком студентов является участник 

Великой Отечественной войны 

подполковник медицинской служ-

бы запаса ассистент курса граж-

данской обороны кафедры ме-

дицинской подготовки коммунист 

Павел Николаевич Орлов. Около 

десяти лет он умело передает 

молодежи. института свой бога-

тый жизненный, военный, про-

фессиональны й и врачебный 

опыт. 

Свою жизнь связал П. Н. Ор-

лов с военной и военно-мор-

ской медициной. В 1941 году, в 

год вероломного нападения на 

нашу страну фашистской Герма-

нии, П. Н. Орлов поступил в Во-

енно -медицинскую академию им. 

С. М. Кирова. В связи с ее ре-

организацией П. Н. Орлов на-

правляется в Харьковское воен-

но -медицинское училище, кото-

рое готовило медицинские кад-

ры для фронта. В 1943 году он 

назначен в особый дивизион бро-

непоездов 1-го Белорусского 

фронта на должность начальника 

медицинской службь; бронепо-

езда. 

Павел Николаевич Орлов - по 

характеру скромный, даже за-

стенчивый человек. Не любит 

рассказывать о себе. Неохотно 

делится воспоминаниями о сво-

ем участии в военных действиях, 

в медицинском обеспечении бро-

товарищ 
непоезда. Говорит: 

- Я честно выполнял свои 

служебны о обязанности, и моя 

солдатская работа не отличалась 

от работы тысячи других врачей 

и фельдшеров... 

Многие тысячи километров во-

енных дорог исколесил фельд-

шер бронепоезда П. Н. Орлов, 

оказывая медицинскую помощь 

раненым и больным, организуя 

и обеспечивая их эвакуацию в 

лечебные учреждения тыла стра-

ны. С 1943 по 1945 годы он уча-

ствовал в боях за освобождение 

Советской Белоруссии, оккупиро-

ванной Польш и и ее столицы -

Варшааы. 

- В это время, - вспоминает 

П. Н. Орлов, - сложные усло-

вия требовали от офицеров ме-

дицинской службы самоотвер-

ясенности, высокого профессио-

нализма. Часто приходили ле-

чить пострадавших мирных жи-

телей освобожденных районов. 

Работали по 10-15 часов в сут-

ки. От усталости немели кисти 

рук, кружилась голова, слипа-

лись веки. Но мы продолжали 

свое дело, ибо понимали, что 

жизнь раненых целиком зависит 

от нас. 

Победу П. Н. Орлов встретил 

вблизи польского города Поз-

нань, где временно дислоциро-

вался бронепоезд. 

Теперь Павел Николаевич 

смог закончить учебу. Потом бо-

лее двадцати лет он осуществ-

лял повседневное медицинское 

обеспечение личного состава ко-

раблей и частей Военно -Морско-

го Флота. До сих пор сослужив-

цы помнят П. Н. Орлова как 

всесторонне подготовленного 

врача, хорошего организатора, 

умелого воспитателя, скромного 

и отзывчивого товарища. За без-

упречную службу П. Н. Орлов 

награжден боевым орденом 

Красной Звезды и 12 медалями. 

Вскоре ветеран войны уволил-

ся в запас. Но не смог П. Н. 

Орлов быть в «запасе». Через 

месяц после демобилизации он 

опять в строю - работает пре-

подавателем. Павел Николаевич 

быстро завоевал авторитет сре-

ди студентов, сотрудников, внес 

заметный вклад в организацию и 

совершенствование учебного 

процесса на курсе ГО. О н соав-

тор учебного пособия, автор 

большого числа методических 

указаний и специальных разра-

боток. Много сил П. Н. Орлов 

отдал внедрению на курсе ГО 

технических средств обучения и 

контроля, томатизации учебных 
классов. Не случайно при под-

ведения итогов социалистиче-

ского соревнования осенью 1931 

года курс ГО занял 1 место сре-

ди других курсов, кафедры. 

Да, улетают годы, словно 

осенние журавли. Но не исчезает 

в памяти ветеранов то, что по-

знано и прочувствовано ими в 

период тяжелых . военных испы-

таний. Недаром поется в песне: 
«Мои года - мое богатство». 

Это богатство - опыт войны и 

службы, опыт военного врача 

сегодня передает П. Н. Орлов 

молодым. В День Победы желаем 

Павлу Николаевичу Орлову хо-

рошего здоровья и долголетия, 

радости в труде, семейного бла-

гополучия! 

А. ПОЛЯНИН, 

подполковник запаса 

Хорошо потрудились 
Проведение интернацио-

нальных воскресников, пос-

вященных дню рождения 

В. И. Ленина, давно стало 

традицией у ленинградском 

молодежи. 

Так и в нынешнем году 25 

апреля в Приморском парке 

Победы был проведен интер-

национальны й воскресник, 

посвященный 112_й годовщине 

со дня рождения В. И. Лени-

н а. 

В этот день советские и 

иностранные студенты вузов 

Петроградского района при-

шли сюда с транспарантами, 

с алыми бантами на груди. 

От нашего института участ-

вовало около 300 студентов, 

бойцы ИССО пСпарта», «Це_ 

линник», «Айболит», «Русы,, 

члены строительных интер-

бригад. 

Перед воскресником состо-

ялся митинг, на котором вы-

ступили секретарь Петро-

градского РК ВЛКСМ Н. Ка_ 

менева, студенты. Потом луч-

шие иностранные студенты, 

отлично успевающие и ак-

тивные общественники, воз-

ложили цветы к памятнику 

В. И. Ленину. Это учащиеся в 

1-м ЛМИ Олаф Шульц и Шук-

ри Бакир. 

Когда торжественная дере-

м оная закончилась, студенты 

с песнями, шутками присту-

пили к работе. Настроение у 

всех праздничное. Быстро 

студенты очистили террито-

рию парка от старой листвы 

и мусора. Ребята славно по-

трудились на воскреснике. 

Ю. БОРИСОВ, 

наш студкор 
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ВНАШЕМ институте многие 

знают Зинаиду Яковлевну 

Дегтяреву, заведующую лабора-
торией клинической физиологии 

дыхания. Но мало кому извест-

на судьба этой женщины. 

Зинаида Яковлевна поступила в 

1-й ЛМИ в 1936 году. До этого 

училась и работала в Ростове, 

где закончила рабфак индустри-

ального института. Уже в сту-

денческие годы Зинаида Яков-

левна увлеклась хирургией. С 
111 курса занималась в СНО ка-

федры хирургии, испольговала 

все возможности для того, что-

бы евладеть практическими на -

вы коми. 

Летом 1941 года Зинаида Яков-

левна сдала последний экзамен. 

Тогда же у нее родился сын. 22 

июня перечеркнуло ее жизнен-

нъге планы. С первого дня вой-

ны З. Я. Дегтярева стремилась 

на фронт, но на руках у нее был 

грудной ребенок. И Зинаида 

Яковлевна стала работать в ин-

ституте. 
Рассказывает старшая опера-

ционная медсестра Л. И. Савель-

ева: 

- С первого дня войны от-

крылось так называемое 7-8 хи-

рургическое отделение (в насто-

ящее время там находится кли-

ника акушерства и гинекологии). 

Зинаида Яковлевна была зачис-

лена хирургом на это отделе-

ние. Мы работали вместе - хи-

рург и операционная сестра. 

Вместе жили в комнате на чет-

вертом этаже, вместе носили в 

клинику воду из разбитой ко-

лонки, делились последним ку-

ском хлеба. 

  

СЛАВНЫЙ пить 
Всю суровую зиму 1941;42 го-

да Зинаида Яковлевна прорабо-
тала здесь. Вместе с другими 

хирургами и медицинскими се-

страми она разбирала деревян-

ные заборы на дрова. В декаб-
ре в течение двух недель не 

могла вставать из-за голода, но 

продолжала следить за состоя-

нием раненых, отдавала распо-

ряжения о6 уходе за ними. Как 

только смогла вставать, ходить-

сразу же организовала стирку 

белья для раненых. 

Л. И. Савельева рассказывает: 

- Не было воды, света. Воду 

носили из разбитого бомбой л ю -

ка, растапливали снег. И пред-

ставляете, врачи и медсестры 

все-таки выстирали все белье в 

клинике. 

В октябре 1942 года Зинаида 

Яковлевна ушла на фронт. Рабо-
тала хирургом в медсанбате 98-й 

танковой бригады, действовав-

шей на Ленинградском и Вол-

ховском фронтах. Запомнился 

первый бой, который продол-

жался почти две недели непре-

рывно. Трудно рассказать, что 

выпало на долю хирургов за 

эти тринадцать суток! За оказа-

ние хирургической помощи в 

этом бою З. Я. Дегтярева на-

граждена орденом Красной Звез-

ды. 

А в 1943 году Зинаида Яков-

левна вернулась в Ленинград и 

стала работать в госпитале на 

углу Большой Пушкарской и ули-

цы Олега Кошевого, в отделе-

нии легкораненых. На каждого 

врача там приходилось 128 хи-

рургических коек! Надо было 

делать по 70 перевязок в сутки, 

проводить операции, ушнвание 

открытого пневм оторакса, пе-

реливание крови и противош о-

кову ю терапию. Так проходили 

военные будни.,. 

С 1944 года Зинаида Яковлев-

на снова в родном институте. В 

течение шести лет курировала 

строительство Института пульмо-

нологии. Этому было отдано 

много сил. При самом непо-

средственном участии З. Я. Дег-

тяревой организована лаборато-

рия клинической физиологии 

дыхания. На 

лет Зинаида 

дит ею. 
Заведующий клиникой госпк-

тальной терапии Г. 6. Федосеев 

рассказывает: 

- Я знаю Зинаиду %ковлевну 

после демобилизации ее из ря-

дов Советской Армии по работе 

в клинике. Э. Я. Дегтярева очень 

энергичный, ответственный ра-

протяжении 

Яковлевна 

многих 

руково-

ботник. Если ока видит, что нуж-

но в чем-то помочь кафедре, 

институту, она делает независи-

мо от того, входит ли это в ее 

обязанности. И делает добросо-

вестно. Зинаида Яковлевна яв-

ляется создателем лаборатории 

исследования функции внешнего 

дыхания, где исследуются функ-

ции бронхов и легких, щедро де-

лится своими знаниями С моло-

дежью. Она оказь:вала помощь 

соискателям в выполнении как-

дидатских диссертаций. 

Можно было 6ы перечислить 

еще много различных иссгедова--

ний, которые проводились и про-

водятся по ини'диативе 3. Я. Дег-

тяревой. Зинаида Яковлевна за-

нимается и общественной рабо-

той, многие годы руководит по-

стом народного контроля ка-

федры и клиники госпитальной 

терапии. 

Используя свой богатый жиз-

ненный опыт, 3. R. Дегтярева 

воспитывает у студентов ответ-

ственное отношение к труду 

врача, помогает осознать значи-

мость профессии медика и ту 

высокую ответственность, кото-

рая возлагается на людей этой 

профессии. 

Н. ГОНЧАРОВ, преподаватель, 

Н. БУГРИНОВА, студентка 

На снимке: З. Я. Дегтярева 

(справа) обсуждает с лаборан-

том Е. В. Оматовой данные ис-

следования функции дыхания у 

больных. 

Фото С. Алексеева 

- 
НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ 

к АЖДЫИ, КОМУ не безраз. 
личны интересы наш его ин-

ститута, кому не чужда забота о 

сохранении его материальных 

ценг:остей, ме раз, мягко говоря, 

изумлялся, когда проходил по 

территории института и видел 

стоашие под открытым небом 

я;ики, в которых скрыты пред-

глетьодапеко не копеечной цены. 

В них упаковагы ценнейшие ме-

д щккскне приборы и другое 

сйорудование. Некоторые из ящи-

ков настолько примелькались, что 

стали привычными атрибутами ин-

терьера институтской территории. 

Естественно, что у многих со- 

трудников и студентов возникает 

вполне резонный вопрос: «В чем 

депо, почему медоборудование, 

как правило, дорогостоящее, по-

долгу хранится в таких неблаго-

приятных условиях!» Этот вопрос 

возник и у народных контроле-

ров. 

Еще в ноябре 1980 года комис-

сия головной группы народного 

контроля провела тщательную 

проверку условий складирования 

и хранения дорогостоящего обо-

рудования и аппаратуры и при_ 

шла к выводу, что ситуация сло-

жилась здесь весьма неблагопо-

лучная. На открытых площадках 
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территории содержались в не-

удовлетворительных условиях 

ценные приборы на сумму свы-

ше 170 тысяч рублей. Только для 

строящейся клиники нефрологии 

и урологии этого оборудования 

скопилось до 20 наименований на 

общую сумму 144 715 рублей. Ко-

миссия головной группы НК об-

ратила при этом свое внимание 

на то, что аппаратура находится 

под угрозой порчи и что постав-

щики могут отказаться от гаран-

тий по ее монтажу и ремонту. 

Указывалось на необходимость 

срочного строительства дополни_ 

тельных складских помещений в 

институте. 

Как же могло сложиться такое 

положение? 

В 1976 году в соответствии с 

постановлением Совета Минист-

ров СССР начато строительство 

клиники нефрологии и урологии 

с предполагаемым вводом в дей-

ствие в 1979 году. Соответствен_ 

но этим срокам были запланиро-

ваны поставки большого количе-

ства подъемного, холодильного, 

энергетического, вентиляционного 

и других видов оборудования с 

тем, чтобы оно своевременно бы-

ло передано строителям под мон-

таж. В связи с этим в конце 1980 

года отдел капитального строи-

тельства 1-го ЛМИ получил поч-

ти полную комплектность зака-

зов. Однако из_за постоянных 

срывов сроков строительства 

104-м трестом Главленинград-

строя, отсутствия теплоснабжения 

в строящихся корпусах строители 

отказывались принимать под мон-

таж оборудование и материалы. 

Дальнейшее же строительство 

клиники фактически было постав-

лено в зависимость от готовно-

сти районной котельной, основы 

которой только сейчас заклады-

ваются на территории института 

за анатомическим корпусом. Воз-

никло положение, когда посту-

пившее оборудование предстояло 

хранить до его монтажа не один 

ГОД. 

Надо сказать, что администра-

тивно -хозяйственной частью ин-

ститута, отделом капитального 

строительства делались опреде-

ленные шаги в этом плане. При-

казом ректора № 90 - К от 

1.12.1980 года назначены лица, от- 

ветственны е за прием, складиро_ 

вание и своевременную передачу 

под монтаж оборудования. Пред-

принималась попытка решить воп-

рос о сооружении на территории 

института склада ангарного типа 

рядом с терапевтическим корпу-

сом. Над ящиками с оборудова-

нием сооружен навес. 

11 декабря 1980 года вопрос о 

хранении дорогостоящего обо-

рудования и аппаратуры в инсти-

туте и представленные головной 

группой НК материалы проверки 

были обсуждены на заседании 

партийного комитета. В постанов-

лении его обращалось внимание 

проректора по АХР Г. И. Само-

цветова на недостаточную работу 

по организации хранения дорого_ 

стоящего оборудования и вменя-

лось в обязанность ускорить 

строительство склада со сроком 

исполнения 1 марта 1981 года. 

С тех пор прошло больше го-

да. Что изменилось? Строитель_ 

ство неф рологической клиники 

практически не ведется. Оно мо-

жет начаться только при пуске 

новой котельной. Склада ангарно-

го типа на территории института 

так и нет. Почему-то только пос-

ле того, как были пройдены не-

сколько инстанций, чтобы полу-

чить разрешение на строительст-

во склада, выяснилось: выбор 

площадки для его установки ока-

зался неудачен, так как не было 

учтено, что под будущим скла-

дом проходят подземные комму-

никации. В результате - потеои 

многих месяцев и до сих пор не-

решенный вопрос о хранении 

оборудования. 

Уже имел место инцидент, ког-

да представители одной фирмы 

отказались устанавливать биохи-

мическую аппаратуру, мотивируя 

это тем, что оборудование хра-

нилось в неудовлетворительных 

услсвиях. К чести заведующих ка-

федрами пропедевтики внутрен-

них болезней ,w общей хирургии 

профессоров С. И. Рябова и Л. В. 

Поташова, ими делается все воз-

можное для сохранения ценных 

приборов. В клы никак, хрониче-

ски страдающих от нехватки по-

мещений, ящиками забиты асе 

углы. В целях максимального 

уменьшения простоя дорогостоя-

щей аппаратуры она запускается 

е работу уже сейчас. 

Ну а что же делается с тем 

оберудованием, кеторое остает-

ся под открытым небом? В день 

подготовки этой статьи в набор 

картина наблюдалась следующая: 

сквозь навес просвечивает небо, 

течет вода. Некоторые ящики с 

надписью «Ценная машина для 

медицины» больше чем наполо-

вину выступают за пределы на-

веса. Чувствуется, что здесь дач -

но уже не ступала нога никого 

из руководителей отдела капи-

тального строительства, хотя со-

хранение оборудования остается 

на их совести. 

Обычно, когда хотят успокоить 

себя, а чаще, когда хотят оправ-

дать сваю инертность и бесхозяй-

ственность, говорят: «Над нами 

не каплет». В данном случае ггап-

лет. И уже давно. 

R. ЖДАНОВ, 

председатель геловнойгруппы 

народного контроля 
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